
公益纪录片走近喀什少年的“足球梦”

晚报杯全国争霸赛前上映
阿布拉汗首秀，妈妈哭了
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2022第37届“海
港-上汽”杯新民晚报
暑期中学生足球赛
（喀什赛区）比赛已于
7月26日落下帷幕。
继去年之后，这是晚
报杯连续第二年走进
距离上海4000多公里
外的新疆喀什地区，
在那里，我们受到了
欢迎，听取了建议，更
收获了友谊。

26日的颁奖仪式现场，吸引到了
喀什地区行署副专员、上海市对口支
援新疆工作前方指挥部副总指挥张
斌，喀什地委教育工委副书记、喀什
地区教育局党组书记、副局长杨卫等
领导出席。新疆维吾尔自治区足协
副主席吐尔洪 ·阿不都热合曼则是一
听说有晚报杯的比赛便主动提出要
来观赛：“这是一件好事！”多方的关
心和支持，促成了赛事在喀什地区不
断提升的影响力。

喀什地区的人们对于足球有不
变的执着，这一点在喀什第六中学党
委副书记乃比江身上体现得很鲜
明。晚报杯喀什赛区的比赛在喀什
六中办了两届，作为东道主，喀什六

中却连续两年屈居亚军。终场哨响，
球员们遗憾落泪，乃比江一边安慰着
大家，一边和记者聊起当年他和校方
工作人员一起为校园内这块足球场
地奔波的故事：“2014年的时候，我们
学校拿到了同龄段全国比赛的第四
名，那个时候还没有现在我们脚下的
这片校足球场，我和阿地力老师（喀
什六中足球队主教练）两个人借了钱
搞了这么个足球场。”

根据乃比江的回忆，六中校园里
的足球场真正铺设完毕，大概花了5
万元左右。而对于连续两年憾失冠
军，一旁的阿地力教练补充道：“下一
届，我们好好备战，好好磨合，争取把
冠军打回来！”

首席记者 刘闻超

首席记者 刘闻超

喀什赛区决赛开始之前，晚报杯
组委会摄制组来到喀什地区莎车县
英阿瓦提村，上海海港一线队中场小
将阿布拉汗正是从这里的一户普通
人家中成长的。这次拍摄记录了阿
布拉汗从当地一个热爱足球的普通
少年走进中超豪门的故事，同时，还
通过镜头寻找到那些与当年的阿布
拉汗有着同样梦想的年轻人。

因为脚后跟伤势的关系，原本计
划回到喀什助阵晚报杯的阿布拉汗，
这次只能通过视频连线的方式，为家
乡的“小师弟”们加油，“欢迎你们去
看看我成长的地方，千万别客气，随
便吃！”得知摄制组要前往莎车县，阿

布拉汗笑着说道。当地人的热情好
客是出了名的，只要提前获悉有朋友
来家里，一桌羊肉大餐总是少不了
的。“如果你显得很客气，反而会有些
不太友好。”莎车县第一中学校队主
教练武文卓说道。
“他踢第一场比赛的时候，妈妈

都是哭着看完比赛的，心情非常激
动，因为他终于实现了自己的梦想。”
阿布拉汗的姐姐这样告诉记者。阿
布拉汗有一个哥哥、两个姐姐和一个
妹妹，而每次阿布拉汗回家，年纪最
小的妹妹总会缠着哥哥一起玩耍。
阿布拉汗的爸爸透露，去年阿布拉汗
随队获得陕西全运会男足冠军后，他
将获得的奖金全部交给了家里。这
次受伤，阿布拉汗没有多说什么，他
不希望家人为自己担心。

在阿布拉汗的家里，摄制组还
见到了他的“小师弟”艾克热木 ·艾
斯卡尔，他是此次晚报杯喀什赛区
高中组比赛的一员，在面对夺冠热
门喀什六中的比赛中，艾斯卡尔打
入了漂亮的进球。尽管没能最终和
队友们一同夺冠，但艾斯卡尔说自
己不会因此气馁，因为年轻的他还
有机会：“明年，等晚报杯开始的时
候，我会努力变得更强。”作为鼓励，
晚报杯组委会为艾斯卡尔送上了由
上海海港足球俱乐部提供的新赛季
主场球衣。

这部讲述当地少年追逐足球梦
想的公益微纪录片，预计会在今年晚
报杯全国争霸赛举行之前上映。

“晚报杯来喀什是好事”

本报记者 林龙

在英格兰举办的女足欧洲杯像此
盛夏，如火如荼。东道主和德国队的
会师决赛则让这项精彩赛事即将迎来
最后的高潮。作为看客的我们却感受
到了更多的差距，欧洲正大踏步地拉
开与我们的距离，展望明年的世界杯，
我们又该如何调整呢？

北美是女足的先行者，中国曾一
起领跑，日本也曾一鸣惊人。但本届
欧洲杯迄今所展现出的技战术水平，
比赛的对抗强度，参赛球队的整体高
水平以及火爆的球市都足以证明，女
足世界的重心势不可挡地转移到了欧
洲大陆。正如欧洲杯给孙雯所留下的
两点深刻印象：欧洲各队在90分钟的
高能力高强度对抗，对我们来说是很
震惊的；女足受关注的程度大幅提高。

欧洲女足的市场推广做得好，女
足在欧洲更受关注，整体水平也就迅
速得到了提高，而这不过是短短几年
所取得的成就。2011年日本女足赢得
世界杯冠军时，欧洲各女足国家队还
大部分都是业余球员或者半职业球
员。但受到日本夺冠刺激后，欧洲各

国开始正视女足，并迅速做出改革。
借鉴男足的成功，欧足联把这一

切复制到女足运动：市场推广、职业联
赛、青训、商业开发等。此外，欧洲各
大豪门俱乐部都必须要有女足项目
部，并以女足青训梯队作为职业联赛
的准入门槛。因此在去年的女足欧冠
半决赛，我们可以看到巴萨女足在诺
坎普迎战皇马女足时涌入了91553名
球迷，这是一个让男足都艳羡的数字。

此外还有联赛冠名、出售比赛版
权等各种商业开发的手段，帮助欧洲
女足迅速脱胎换骨。如今的欧洲女足
早已不是普林茨时代靠天赋或者热爱
打天下了，而是像男足一样的商业王
国——也许只是暂时还不是帝国。上
一届世界杯，牛刀小试的欧洲女足在
八强中已经占据了七个位置。

不可否认，在水庆霞指导来了之
后，中国女足取得了很大的进步，也正
处于上升通道，但我们必须要看到，欧
洲各队取得的进步更大。明年的世界
杯，我们更任重而道远。不过，竞技场
上的差距还是肉眼可见，球场以外欧
洲女足所享受到的待遇却早已一骑绝
尘，未来，我们也只有艳羡的份了。

本报记者 林龙

女足东亚杯已经落下帷幕，随着
唐佳丽、张琳艳的留洋，中国女足留洋
大军进一步扩大。当下，中国足协副
主席孙雯为中国女足提出的最大的期
待就是多留洋，强大的对手才能成就
强大的自己。而在结束了东亚杯比赛
之后，中国女足姑娘们立刻做出了回
应。唐佳丽正式加盟西甲的马德里
CFF俱乐部，而张琳艳则租借到瑞士
联赛的苏黎世草蜢。另外，此前效力
于葡萄牙体育的沈梦露则转会去了女
子苏超联赛的凯尔特人俱乐部，和“异
父异母的亲姐妹”沈梦雨做了队友。

一时之间，中国女足姑娘们似乎
掀起了留洋潮，加上之前就已经远赴
海外的赵瑜洁、涂琳俪等，孙雯所期待
的大范围留洋行为已初成气候，这让
中国女足看到了更多重新崛起的希
望。而对于明年的世界杯，这些效力
海外的女足姑娘，经过一年的历练之
后，必然会为中国队带来相当的促进
作用。

来自上海女足的唐佳丽，和汪琳
琳一样出自普陀女足青训，是钱惠指

导的爱徒。她是中国队前场的主要核
心，被认为是将在明年世界杯上发挥
重要作用的球员之一。所以，她的此
次签约意义重大。此前她曾在英超的
热刺队效力一个赛季，但其是以租借
的身份，赛季结束后并没有续约。但
此次却是正式加盟马德里CFF俱乐
部，这和其在热刺时期完全不同。

虽然不是皇马，但距离伯纳乌的
距离这么近，唐佳丽的此番西甲生涯
必会给她带来非同寻常的历练。马
德里CFF俱乐部是2017年升入西甲

的，近年来一直徘徊在中下游，上赛
季在16支球队中排名第13。虽然水
平偏弱，但正是这种中下游球队，反
倒是唐佳丽锻炼的好机会。她更容
易获得主力位置，甚至取得球队领袖
的地位。相比于到强队坐板凳，显然
这能够给明年的世界杯带来更大的
帮助。

除了以上敲定的转会外，中国女
足的头号球星王霜也即将落实第三次
留洋，据她自己在采访时透露，其重返
欧洲踢球的计划也提上了日程。
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唐佳丽 → 马德里CFF

张琳艳 → 苏黎世草蜢
沈梦雨 → 凯尔特人
沈梦露 → 凯尔特人
涂琳俪 → 冰岛FHL

赵瑜洁 → 佛罗里达
（试训法兰克福）
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新疆维吾尔自治区足协副主席（左）颁奖


